

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XII

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa, Martes 7 de Enero de 1919

Redacción y Administración  
Mercederes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm 3.031

## La Sagrada Familia en Egipto

(De nuestra colaboración)

### La estancia en Egipto

No se sabe a punto fijo el tiempo que la Sagrada Familia pasó en Egipto. Si regresó poco después de la muerte de Herodes, no debió residir allí largo tiempo, habiendo muerto aquel tirano poco después del nacimiento de Jesús.

El tiempo de los Faraones guarda como preciosas perlas los recuerdos de la Sagrada Familia, y la liturgia cóptica está llena de alusiones a la visita del Niño Dios con María y José al país del Nilo.

A ocho kilómetros de El Cairo se halla la villa de Matarich, a la cual conduce un camino plantado de hermosas acacias, a uno y otro lado. A una llanura ávida y esteril, siguen otras riquísimas cubiertas de palmeras, olivos, naranjos y limoneros y poco después las pobres casas de la aldea de Matarich y delante de una de ellas, a la sombra de hermosas acacias, está la Fuente de la Virgen.

Según una antigua y constante tradición, admitida lo mismo por los musulmanes que por los cristianos, dicho manantial brotó milagrosamente para apagar la sed de la Sagrada Familia cuando ésta llegó allí huyendo de la persecución de Herodes. Habiéndose detenido en este lugar los Santos Esposos con el Niño Jesús, y no encontrando agua, la Virgen dejó al Niño sobre la arena para ponerse a buscar solícita alguna fuente. Volvía desconsolada por no haber podido encontrarla, cuando vio que el Divino Infante golpeando con su piecicito la arena, había hecho surgir un surtidor de agua fresca y buena, con la que María llena de gozo, dadas gracias al Señor, humedeció los secos labios de su Hijo, y después lavó sus pañales.

Para perpetuar la memoria del prodigio, levantóse en este lugar una pequeña iglesia, dentro de cuyas ruinas todavía vigoran la fuente los peregrinos de los pasados siglos. En la actualidad la fuente está convertida en noria, y mientras las aguas de los pozos de los alrededores son turbias, salobres y de mal gusto, las suyas son puras y cristalinas.

A unos 40 metros más adelante alzaba, hace pocos años su anchura y hermosa copa el árbol dicho también de la Virgen. Según la tradición de los copios, este árbol se abrió milagrosamente para cobijar a Nuestro Señor Jesucristo y a su Santísima Madre cuando los satélites de Herodes los perseguían. Tenido en gran veneración lo mismo por los cristianos que por los musulmanes solo conserva su inmenso tronco con sus retoños, desde que hace poco un fuerte huracán hizo desgajar sus magníficas ramas.

La capital de Egipto, guarda también en el barrio cristiano o copto, Deir-en-Nasara, la casa de la Sagrada Familia, conservada en la iglesia de Santa María (Señora María) que pertenece a los copios cismáticos. Y en nuestros días un magnífico templo recién construido y dedicado a San José alberga bajo sus bóvedas al pueblo cristiano católico de El Cairo, que considera con justo título, como una de sus principales glorias el haber sido honrada en su tierra natal, con la residencia de la Sagrada Familia.

San José, solícito por el bien de los preciosos tesoros que le confiara la Divina Providencia pudo hallar en Egipto, paisanos suyos que allí estaban establecidos en gran número y hablaban su misma lengua y con su ayuda y la de las almas piadosas, que no faltaban en aquella tierra de idólatras, pudo atender al sustento y al

cuidado solícito de María y de Jesús, esperando resignadamente el fin de aquel destierro.

RAMON EJARQUE, Pbro.  
(Se continuará.)

### SONETOS HEROICOS

#### Retirada de los aliados en Macedonia

Plaza del Vol. 2.º pral. (al lado del Pu.º de Piedra) LXXXIV

Ya es Macedonia la sangrienta escena donde debaten águilas yalcones, y las germano-búlgaras legiones proclaman ya la libertad helena. La que forjó Sarrail—fatal cadena— contra un pueblo de heroicas tradiciones hoy se rompió al rugir de los cañones y el intuso pendón cae de la almena. En desorden el gallo se retira y el búlgaro contra él airado gira, ciñendo de laurel ricas guirnaldas. ¡Ya el vencido rival, con desaliento, oye clamor de triunfo y ardimiento, y siente herir las lanzas sus espaldas!

RAMIRO G. DE PALOMARIN

(De nuestro redactor responsable)

#### Será el de siempre

## Don Santiago declara

El Delegado del Franco, Don Santiago Alba, con su típico "trairdoruelo" de "opereta", habla "ex cathedra".

Los periódicos de hoy publican columnas enteras de cuanto al intrigante zamorano se le ha ocurrido decir.

Al Sr. Alba, nadie le ha pedido su opinión por que lo que este ilustre y acreditado cacique diga a todos nos tiene sin cuidado; pero el Sr. Alba que, en cuanto se pone los calcetines de lana, su primera preocupación es la de ver sobre qué ha de dar una nota oficiosa, hoy no se ha quedado corto.

Si se le hiciera pagar sus comunicados a tres pesetas línea como propone un periódico, ya andaría más retráido en lo de dar que hacer a los "cañistas", pero se ha imaginado que aquí estamos pendientes de lo que pueda salir de sus labios, y no desperdicia ocasión para decirnos algo.

Don Santiago ha montado para eso y otras cosas una oficina en la Gran Vía, que ha de costar no pocas pesetas al cabo del mes.

Ya podía este Lloyd George de guardarropa reducirse en cuanto a local y exhibición, y destinar unas pesetas a publicidad, que aún no está el papel tan barato como para que lo invirtamos en dar a luz sus elucubraciones o sus luminosas ideas.

Parece bien? Pues a ver, estimables camaradas, cuando comenzamos a probarle a Don Santiago que la Prensa tiene una misión mucho más digna y trascendental que la de auparle a él en su carrera política.

Sobre que los hombres de gobierno deben probar sus dotes de gobernantes cuando son elevados al Poder, y sobre que el Sr. Alba ha sido una desdicha, una verdadera calamidad para cuantos ministerios rigió, nos encontramos con que es muy cómodo ejercer la oposición y criticar al vecino. Don Santiago que no tuvo más ideas aceptables que las que alguien le comunicó, se pasa la vida definiéndonos su actitud y probando errores. Si, por desgracia para el país, volviera a volvier a ser ministro, Sr. Alba haga entonces lo mucho bueno que ahora se le ocurre, pero, hasta tanto déjenos en paz, por Dios, si quiera hasta que olvidemos algo de lo

mucho malo que le hizo cuando pudo demostrarnos que sabía gobernar.

El Sr. Alba no habla en sus declaraciones de que se inicia la etapa de las "vacas flacas" y seguramente está que brama al considerar la crisis industrial que la demolidora obra de la funesta política de caciquismo ha venido haciendo.

Ponga la mano en su pecho el señor Alba y pregúntese, si a él y a otros, como él no, debemos los mayores males que nos afligen y amenazan. V. sobre todo, no nos crea imbéciles, porque todos estamos, ya más que hartos de saber, a donde llega el y su patriotismo.

Explica el Sr. Alba el concepto de autonomía, arremete contra el Gobierno y la Mancomunidad, y acaba preguntando qué es eso de la ponencia que se dice, están preparando los señores Maura y Sánchez de Toca.

Se le veía venir. Lo que no puede tolerar D. Santiago es que no sea él, que no suene él como cerebro primordial en la Comisión extraparlamentaria. Y estoy seguro: si ha aceptado el formar parte de ella es por codearse con ciertas personalidades.

Pero ya veremos cuál es su labor en esa comisión; ya sabremos quien ha de actuar de remora: Don Santiago Alba, a menos que, por una vez, se decida a hacerse traición a sí mismo.

AMARILLAS.

Madrid 2-I-1919.

### Actualidad

## Ingobernables

No otros somos de los que creen que en España no hay buenos gobiernos porque no nos dejamos gobernar; porque el espíritu anárquico que han traído de Francia las corrientes ideológicas de los He meguicios españoles han hecho perder al pueblo español el sentido de la disciplina social, del orden y del respeto a la autoridad. Parece revivir en nuestros días aquella admirable pintura del filósofo que dibujó el año Moratin "Inarco de mano maestra en la célebre sátira que empieza:

Ayer don Hermeguncio, aquel pedante locuaz, declamador, amigo falso follón y enredador, a verme vino en punto de las diez.

D. Hermeguncio hace, por el amor al pueblo, de odio a los tiranos, finge que se le saltan la, lágrimas al ver la situación precaria del estamento jornalero, y enjaretando invectivas, sacadas de los enciclopedistas, contra todo lo e.taluida, se le bebe el chocolate a Leandro Moratin, cobijando

cuanto en el hondo cañillón quedaba. Luego se bebe un vaso de agua que será un barro de Andujar.

Y explotando a los ricos y embaucando a los pobres con teorías utópicas de los visionarios de París y de los sátrapas de la Convención, medra, prospera y se enriquece, desapareciendo con sus sofismas el principio de autoridad y todo prestigio de gobierno. Y como esos hombres se juegan de gritar, explotando la incultura, el atraso ambiente, se han formado, una personalidad que carcen, han asustado a los gobiernos que les han dado prebendas y dinero de los fondos secretos de Gobernación, han amedrentado a las grandes empresas que les han nombrado consejeros de sus compañías; lejos de mejorar la situación vivimos en una sociedad anarquizada. Cierzo es que algunos gobiernos no han merecido el concurso de la opinión pública, pero no puede negarse que ha habido hombres bien tenidos, de un patriotismo acrisolado como Silvela, que tuvo que retirarse desengañado de la vida

pública; como Villaverde, el mejor hacendista del siglo XIX que en premio, en galardón por haber salvado a España de la barbarie en días aciagos, lejos de hallar gratitud vió conjurarse contra él un mundo de odios y de envidias y por escritores sin conciencia se le puso en solía en la zarzuela "Los presupuestos de Villapierde".

Con un pueblo así que es materia explotable y explotada por los grandes faros, por los péfilos aduladores de la plabe, se necesita mucha virtud, mucha austeridad, mucho patriotismo, para gobernar a derechas en España, porque saben que en definitiva no podrán realizar toda su obra y han de tener como única recompensa que se le dedique versos como los del clásico orador latino:

Pende en el Foro, triunfo de un malvado, la cabeza de aquel que la rutina evitó a Roma, muerto Catilina y padre de la patria fué aclamado. La vé el pueblo en los Rostris conturbado y un mudo horror los ánimos domina jen los Rostris do aquella voz divina fue de la libertad muro sagrado! ¡Oh Ciceron! Si tantos sacrificios paga tu ingrata patria de esta suerte, cómo espera magnánimos patrios? Mas ¡qué importa el morir! Temante, oh muerte

Es viles siervos del poder y viciosos, pero el sabio ¿qué tiene que temerte? SIMBAD EL MARINO.  
Tortosa 31-12-1918

### Favores del Letradillo de Santa Teresa

#### En Caldan (Coruña)

Estallándome enferma con una fuerte erisipela en la cara, que en otras ocasiones me molestó mucho, recurrí a Sor María de Jesús, ofreciéndola una novena; publicar el favor y dar una limosna para su beatificación. Tan pronto como la hice estas ofertas me encontré tan mejorada, que a los pocos días he podido emprender un viaje, sin haber notado la menor molestia. En cumplimiento de mi promesa, he concluido la novena, hago pública la gracia y envío una peseta para el fin expresado. Pilar Saaveira.

#### En Murcia

Teniendo que sortearse un hijo mío para el servicio militar, le encomendé a Sor María de Jesús, pidiéndola que le alcanzase número alto, y si así lo hacía le daría una limosna, publicaría el favor y le empezaría su novena; tal como lo pedí, me lo ha concedido. Agradecido a la san-tita lo publico para honor suyo y entrego la limosna para su causa.—Manuel Serrano.

#### En Toledo

Un sobrino mío, a consecuencia de la escarlatina, tuvo una neflita de mucha gravedad, según declararon los médicos; Entónces acudí a la santita Sor María de Jesús pidiéndole que sanara al enfermito, ofreciendo a la vez una limosna para su beatificación y si me alcanzaba esta gracia. Desde el instante de hacer mi promesa, el niño empezó a mejorar de manera que a los pocos días quedó restablecido. Muy agradecida al favor, he cumplido mi oferta.—Juan Gómez.

#### Un par de bueyes de labranza, Otro par de vacas de labranza propias para crías y trabajar.

Se cederán al contado o a plazos con todos sus arreos de labranza. Dará razón D. Anzeo Rodríguez, Carretera de Chelva, A. Fabra de Jesús.

### Dos cuartillas

#### Después de fiestas

El oficio de cronista de día en día me gusta más.

No tengo otra contrariedad que no disponer de tiempo, suficiente para dedicarlo a esos menesteres del periodismo moderno, que exigen paciencia y buena voluntad.

Dadme tiempo y que Salamanca me preste aquello que la naturaleza no me ha prodigado mucho, que digamos—ahí es nada lo que pido—y salgo un periodista hecho y derecho.

Dedicado a las tareas reporteríles, que son el plato que más apetece el público.

El primer periódico que vió la luz en esta ciudad se titulaba *El Ebro*, dirigido por el poeta D. José M.ª Paulist.

Por no tomarme la molestia de ir a mi biblioteca—donde lo guardo como oro en paño—no recuerdo si era bimensual. Creo que sí.

Pues bien, lo he hojeado muchas veces. Aquello son páginas literarias, no hojas volantes de periodismo, o como diríamos en el lenguaje de nuestra época: palpitaciones de la vida real.

Repasando la colección, sólo vi unos pocos trabajos con el epígrafe *Revista de Tortosa*. Es decir, que cada medio año, o cosa así, publicaba un manjón de noticias, dando cuenta de lo más saliente que ocurría en tan largo lapso de tiempo.

Ay, *Ebro* de mis entretejas, si reapareciera hoy con tales arreos vestidos, cuán pronto te quedarías sin aguar y sin suscriptores.

Ea, pues, lanzémonos a la calle, pluma en ristre y con ojos de zahorí.

La primera observación que anotamos, es que los Santos Reyes Melchor, Gaspar y Baltasar, queriendo pasárselo mejor que los otros Reyes de este mundo, así como en aquella noche feliz, única en la historia, iban guiados por la misteriosa estrella, ahora han hecho su *tourné* bajo las caricias de un sol casi primaveral, un sol que está engañando a los impacientes y curiosillos alimendros, que empiezan ya a florecer.

Un gentío alegre y bullicioso, desbordóse por calles y plazas, por paseos y alrededores, a gozar de la naturaleza y de una de las festividades más populares y solemnes del año.

El censo de la población ha sufrido un aumento considerable, en el espacio de pocas horas, pues la gente, menuda, apática de otros muchos y variados juegos, lucía muñecos y muñecas por todos los gustos y todos los gustos.

El cronista, tan amante de las danzas y tradiciones tortosinas, recha de menos aquella fiesta tan simpática de la Capilla de los Reyes, en la huerta de Paradiac.

La *dolsaina* ya no suena en esta fiesta ni en la de la Virgen de la Alcazar.

El día en que empezamos para siempre la *dolsaina*—musa de nuestra patria querida—aquella día y ojalá no se repita nunca, habremos de decir: *¡bis! ¡bis!*

Rayo último, la mejor II y III y OI. El cronista, como editor de la prensa, no quiso quedarse con las manos vacías en la festividad de los Reyes, y como católico acudió, la víspera, a quien de día por uno. Asistió en el Templo de la Reparación, el último día de la fiesta, que el Apostolado de la Oración dedica al adorable Corazón de Jesús, en acción de gracias por los beneficios recibidos durante el año. Allí sobre el trisagio seráfico, cantado con singular maestría y bajo la experta batuta del maestro Moreira, por la *Schola cantorum* del Colegio de San José, y se entonó, encuchando la calidad y elocente palabra del P. Vives S. J., que iba levantando nuestros corazones hacia aquel tabernáculo donde sacramentado está el de Cristo-Jesús, renovan-



Conferencia telefónica celebrada con Barcelona a las 16'40

Barcelona

Continúa el desfile

Ha continuado durante todo el día de hoy por Capitanía general el desfile de numerosas personas que han ido a depositar tarjetas. Llegan a sesenta mil las depositadas hasta ahora.

Manifestación

Anoche en Tarrasa celebróse una manifestación, entonando los asistentes «Els Segadors» y dando vivas a la autonomía.

Huelga

Créese que mañana se declararán en huelga los obreros hojalateros.

Madrid

Regreso del Conde

En el expreso de Andalucía ha regresado de Palma del Río el presidente del Consejo.

Enfermo

Hállase enfermo de algún cuidado el diputado socialista D. Pablo Iglesias.

Cambio de nombre

Dícese que el actual Ministerio de Abastecimientos, así que se haya firmado la paz, trocará su nombre por el de Ministerio del Trabajo, Industria y Comercio.

Alto Comisario

Las gestiones que se efectúan para designar persona civil que ocupe la alta Comisaría de España en Marruecos no han dado hasta ahora el resultado apetecido y por otra parte también se tropieza con dificultades originadas por cuestiones del servicio si ha de ser militar.

El Gobierno, preparado

Ante los insistentes rumores de que se prepara un extenso movimiento societario, el Gobierno ha adoptado sus medidas precautorias. Al efecto, ha comunicado rigurosas instrucciones a los gobernadores de determinadas provincias en las cuales se sabe que el movimiento tendría caracteres graves.

Lo que dice la prensa

El «ABC» hablando del dictamen de la autonomía dice que espera verlo para juzgar imparcialmente sobre su contenido y que confía que sea de estricta autonomía regional sin comprometer la unidad de la patria.

«El Liberal», hablando de la intervención de las potencias neutrales en la Liga de las Naciones dice que en el ministerio de Estado se han hecho ya los trabajos necesarios para que se respete nuestra intervención en Marruecos.

Entrevista

A poco de llegar el Conde de Romanones ha recibido la visita del Sr. Dato, celebrando ambos una extensa conferencia. Sabase que está entrevista ha sido para enterarse el jefe del partido conservador de la fecha de apertura del Parlamento para poder celebrar el día antes una reunión de los diputados y senadores de su partido.

Zaragoza

Preparativos de un Centenario-Primera piedra

En el Parque de Buenavista se ha celebrado el acto de colocar la primera piedra del monumento que se erigirá a D. Alfonso el batallador con motivo de las fiestas de su Centenario.

El capitán general ha pronunciado un discurso, colocando la primera piedra. Por la noche en el teatro principal se ha celebrado un acto en honor de los representantes navarros, turulenses y osenses.

Imprenta Moderna de Alguero y Balgas.—Tortosa.

gros de ahorro la cantidad de 1.344'25 pesetas habiendo abierto 22 libretas nuevas. Esta semana le corresponde ejercer las funciones de Vocal de turno a D. Luis de Cruells y de Aragónés. Durante los dos pasados días festivos el tiempo ha sido frío, aunque el sol brilló con todo su esplendor mitigándolo algún tanto. La pasada noche a primeras horas nublóse el firmamento cayendo algunos chubascos a la madrugada. Hoy ha amanecido el día seminublado soplando la tramontana, siendo excesivamente frío, apareciendo las vecinas montañas del Puerto cubiertas sus cumbres de espesa capa de nieve. El tiempo parece inclinado a nuevos nevascos o lluvias; por algo se ha de conocer que nos acercamos a la semana conocida por la «dels barbuts» en que por lo general es la que hace más frío de todo el invierno.

I. GARCIA MEDICO DENTISTA

Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

Ayer con motivo de celebrarse la festividad de los Santos Reyes (Pascua militar) las tropas de esta guarnición vistieron de gala y ondeó el pabellón nacional en los edificios públicos, militares y consulares.

Por el gobierno militar desfilaron durante la mañana los jefes y oficiales de esta guarnición y de la Caja de recluta y Batallón de 2.ª reserva, así como muchos retirados del Ejército.

También fueron muchísimas las personas amantes de la monarquía, de las instituciones y del orden que pasaron a dejar tarjeta y firmar en las listas preparadas al efecto.

Satisfechos estamos que nuestro llamamiento haya surtido su efecto, a pesar de no haber habido preparación, lo que hace suponer que en años sucesivos serán más, mucha más las personas que harán acto de presencia en el gobierno militar.

AVISO

El Delegado del Banco Vitalicio de España y de «La Catalana», D. Casimiro Castellá, ha trasladado su domicilio a la Plaza de Alfonso XII, núm. 4.

Necrológicas

A la edad de 46 años ha fallecido hoy la virtuosa señora doña Josefa Vidal Subirats, sobrina de nuestro particular y querido amigo D. Agustín Subirats. Reciba éste y el resto de su familia nuestro más sincero pésame.—R. I. P.

Comerciales

Los mercados de algarobas y de arroces están encalmadísimo, debido a la actitud expectante de los comerciantes. Se efectúan muy pocas transacciones para el extranjero, quedando casi toda la exportación reducida al consumo interior.

De sociedad

Se encuentra convaleciente de su grave enfermedad la virtuosa señora D.ª Rosa Riba de Maqueda, hija de nuestro querido amigo el ilustrado médico D. Manuel Riba, aui lo celebramos.

ALERTIA

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público? Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez complacida a sus clientes. Pida usted nuevas tarifas a

Clinica dental MESTRE

en Carbo, 3, pral. Frente Hotel «La Barceloneta»

TORTOSA.

— Hoy se han reanudado las clases en el Real Seminario Conciliar y mañana lo harán las del Colegio de 2.ª enseñanza de San Luis Gonzaga. — Con motivo de la reapertura de las clases en los centros universitarios de Barcelona y Valencia han salido para dichas capitales los estudiantes que cursan en los mismos sus respectivas carreras.

La Ley del Timbre del Estado

con las modificaciones últimas y con estos muy prácticos para su aplicación en el comercio, banca y bolsa; los talonarios de recibos inquilinato y los de lotería nacional, pueden adquirirse a precios muy reducidos en la «Librería, Papelería e Imprenta de

Viladric Hermanos

(Sucesores de F. Mestre) Rusa, 9 y 11.—TORTOSA

— Son unánimes los clamores del vecindario por la injustificada carestía de muchos artículos de primera necesidad. ¿Qué hacen nuestras autoridades que no ponen coto a tales abusos, cuando en todas partes se abaratan las subsistencias?

— Ayer tarde en el Patronato Católico de Obreros tuvo lugar la anunciada velada con un lleno extraordinario. El programa se cumplió a las mil maravillas, cosechando muchos aplausos sus intérpretes.

Ahora se prepara la del día de la fiesta titular del Patronato Escolar Obrero de la Sagrada Familia, para el domingo día 19 de los corrientes.

Librería, Papelería, objetos de escritorio Viuda J. Fontcuberta Den Carbo, núm 9

— La Juventud Maurista y el Comité de Tortosa se han adherido a la Asamblea que próximamente se celebrará en Barcelona y a la que asistirán dos diputados del partido.

— Son esperados en esta ciudad el senador del Reino Sr. Pich y Pon y el ingeniero D. Gaudencio Zoppetti para dar un enérgico y decisivo impulso a los trabajos preliminares del ferrocarril de la Cava.

Dr. Antonio Llorca RAYOS X Ferrerías, 2 y 3-Tortosa. Teléfono núm. 179 y 81.

— Han sido nombrados maestros interinos: de Alcanar, D. Joaquín Gatimany y D. Luis Ivern; de Tivisa, D. Manuel Alfaro Aso; de Ventalles (Ulldecona), D. Venancio Culubrel, Castilla; de San Juan del Pas (Ulldecona), D. Antonio Tomás y de Batea, D.ª Cinta Ferré, dotadas con el haber anual de 1.000 pesetas.

— El llamamiento a filas de los mozos del reemplazo del finido año es probable que no se efectúe en el corriente mes por tenerse en cuenta los inconvenientes de la concentración en esta época tan cruda, que origina siempre enfermedades y defunciones.

Comercio de tejidos

Juan Bel Beltrán Angel, 2 y Plazas Querol y Constitución TORTOSA.

Grandes novedades para la temporada de invierno. Camisas confeccionadas y a medida. Esta casa recibe encargos para el

Lavado y Planchado mecánicos

de cuellos, puños, camisas y toda clase de prendas a precios baratísimos.

— Durante la última semana la sucursal en esta ciudad de la Caja de las Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido, por imposiciones, la cantidad de 15.385'75 pesetas y ha pagado por reintegro

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 7 de Enero de 1919 a 9 h. Temperatura máxima de ayer 12'0, tuvo lugar a las 13 h. Mínima de esta madrugada 4'4. El barómetro a las 14 de ayer marcaba 751'7 a las 7 de hoy 741'1. El viento reinante fué ayer del SSE y durante la noche ha sido calma y SSE.

NOTA: Ayer ciclo generalmente despejado. Esta madrugada a 0 h. y a 4 h. lluvia: 6 mm. Nieve en los montes.

— En el mixto de esta mañana ha salido para Castellón con objeto de pasar la temporada invernal nuestro venerable y querido Prelado Ilmo. Sr. Dr. D. Redro Roca-mora, acompañado del M. Iltr. Sr. D. Joaquín Rodríguez. Deseámosle agradable estancia en la capital de la Planeta.

— Con la tradicional animación y solemnidad de todos los años celebróse ayer la fiesta de la Epifanía de los Santos Reyes. Los cultos celebrados en nuestros templos vieron ser muy concurridos.

La gente menuda exteriorizó como siempre su candorosa alegría por los presentes de Reyes que este año han sido prodigios.

— LA TOS después LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que termina la Tisis, cuidela pues Vd. procure calmarla enseguida lo que logrará con las pasillas KLAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito farmacia de la Cruz.

— Ha sido nombrado director del Instituto general y técnico de Tarragona nuestro particular amigo D. Luis del Arco, a quien por ello felicitamos.

— Debería castigarse con severas multas la costumbre que tienen algunos vecinos de arrojar basuras a la calle, hasta sobre los mismos transeuntes y en horas de mayor tránsito.

COLCHONES

DE BORRA Y LANA DE CORCHO Muebles

Panisello

Salón de Exposición Moncada, 10.—Tortosa.—Teléfono 186

— El día 10 del actual deberán incorporarse al servicio activo de la Armada los mozos de la matrícula marítima de este distrito, del actual reemplazo.

Gabinete Oftálmico DEL Doctor OLIVERES OCULISTA De los Hospitales y Escuelas de París Consulta de 10 a 1 Operaciones de 3 a 5 Calle Rosa, 3 TORTOSA

Dr. J. Ferré Traginer OCULISTA Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos González Chermá, 54-1.º CASTELLON. (Frente a la posada de la Estrella) Consulta de 9 a 12

do incesantemente los beneficios de nuestra redención. Concurrió también el cronista, ayer, a los divinos oficios de la Catedral, donde se cantó la misa de Angelis por la capilla de música, reforzada por la Schola cantorum del Real Seminario Conciliar. ¡Qué soberbio efecto litúrgico producía en nuestro ánimo aquel nutrido coro de voces, que con tanta afinación como buen gusto recreaba nuestros oídos con las dulces armonías del canto gregoriano! Ocupó la sagrada cátedra el muy ilustre señor canónigo Magistral Dr. Mañá. Su glosa del Evangelio del día fué sencillamente una filigrana oratoria. La asistencia, aunque numerosa, no tanto como sería de desear, pues nuestro templo mayor habría de llenarse los domingos y días de fiesta, sobre todo en las grandes solemnidades. En el Templo de la Reparación pronunció sentida plática, con la unción que le caracteriza, el Rdo. D. Elías Ferreres, Operario Diocesano. Con la Epifanía queda cerrado el parentés de las Navidades. Y hasta el año que viene, si Dios quiere.

Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA Santos Apolinar, Severino, obs.; Maximiano; Julián, Teófilo; Eladio; Eugenio, mrs.; Máximo, Paciente, Erardo, obs.; Severino, obs.; Luciano, pb. La misa y oficio divino son de la feria III de la Epifanía, rito semidoble, color blanco. CATEDRAL.—Misa conventual a las 9 y 1/4. Por la tarde a las cinco santo Rosario en la capilla de la Cinta y continúa la novena en su propio altar al Dulcísimo nombre de Jesús. SAGRARIO.—Misas rezadas a las 7 y 8. SANTIAGO.—Misa rezada a las siete. SAN BLAS.—Misas rezadas a las siete, ocho, y ocho y media. Por la tarde a las 5 y 1/2 rosario. REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 y 3/4, 6 y 1/2, 7 y 1/4, 8, 8 3/4, 9, 1/2 y 10 y 1/2 y 11 y 1/2. Se expondrá por la mañana a las seis y media, se reservará a las ocho y media; por la tarde se expondrá a las 4 y media, a las seis y media meditación, rosario y reserva. Apostolado de la Oración INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE ENERO APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD La devoción a la Sagrada Familia Rogaremos en especial para que se propague la devoción a la Sagrada Familia.